

EDICIONES DIARIAS... Anuncios y comunicaciones... FOLIOS CONVENCIONALES... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... OFICINAS E IMPRINTA... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia

A los fotógrafos y aficionados

Para tratar de un asunto de interés, se debe saber primero cómo la vida de la ciudad...

Purifine

Véase la cuarta plana

Maura, retórico

Los retóricos matidos a hombres políticos y a hombres de gobierno son verdaderamente insuperables.

Ahí está el Sr. Maura, muy prendado de la palabra, de su gallardía de elocución...

Su última frase es de una petulancia que da grima: —¡Ahí ¡ahí! ¡en el Parlamento! ¡la laa! ¡los taquígrafos!

Pues, si señor, en el Parlamento y en plena luz y con taquígrafos es posible, Sr. Maura, que sea notado revoloteado como cualquier otro ave de menor familia...

Y el caso es que oímos a cada paso a hombres que conocen las Cortes, que la defensa de Maura está en el uso de su voz, en sus párrafos...

Y nos causan pena esos jaleos, porque revelan una lamentable decadencia en nuestra patria, que en otro tiempo, cuando percibía más atrasada, sacó en ocasiones el yugo de los retóricos y de los oradores más reputados.

Olózaga, fracasó un día en las Cortes; Martínez, fue ludibrio de un Congreso; a Martínez de la Rosa, a D. Joaquín María López y a otros grandes maestros del buen decir, se les llegó a decir con indiferencia, ya que no con desvío...

Y por qué se ha de fracasar Maura? ¿Trae acaso un programa de gobierno salvador para España? ¿Ha realizado alguna obra de gobierno de esas que sirven de lastre a una gran palabra...

Y a día siendo todo eso, recorda Maura que en la lucha política, Demóstenes y Cicerón perdieron la vida, Mirabeau la honra, sin que les amparasen contra sus enemigos sus servicios a la humanidad y a la patria.

Y Maura no reclama inventivos en la tribuna! Aunque las Cortes actuales estuvieran compuestas de analfabetos, no debía alimentar semejantes ilusiones.

Acidit tan soberbia, es altamente ofensiva para los oradores monárquicos del Congreso, a quienes se supone en situación de inferioridad lastimosa al lado de Maura, que los vencerá, si se resuelven a obedecerle, no por la fuerza de los razonamientos, sino por los trozos del retórico y el bello gesto del comedido.

PARA «EL PUEBLO»

La mujer y la mentira

Toda la literatura se ha alimentado con la mentira femenina y se ha complacido en exaltarla y hasta en tributarle elogios...

Pero si la literatura se hubiese consagrado seriamente a contribuir al progreso social...

La mujer que ha deseado informarse, no ha podido hacerlo sino furtivamente, con hipocresía, y de esta suerte se ha visto condenada a pensar que su saber era un pecado...

Cuando la mujer ha podido saber, libre de su informe condición de doncella, se ha visto prisionera de las leyes por segunda vez...

El hombre jamás le ha permitido emplear otra y se ha acostumbrado a estudiar los subterfugos de la astucia femenina...

El hombre mismo la desdama entonces y la abandona, tomado por debilidad lo que no es sino el deseo de libertad de una sociedad...

En tales condiciones, ¿qué quedará reducida la mentira? A una cosa inútil, a un subterfugio superfluo en la afirmación de la voluntad...

El hombre se encuentra en presencia de una criatura libre, sólo entonces se verá el verdadero valor que tenían sus lamentaciones...

Esto dará lugar a que se rebale su antiguo instinto, que consiste en alimentar y sostener al ser débil, y en ser todo para el mismo en la sociedad...

Y después de haber maldecido la mentira de la mujer en todos los poemas y todas las novelas del universo, el hombre dejará ver claramente que la encotraba para él, muy preferible a esta franca liberación.

Si embargo, la justicia se impone y la evolución lo exige.

A los moralistas y escritores correspondo hacer lealmente abstracción de su instinto de hombre, para preparar esta supresión de la mentira femenina...

Imagino, pues, que si los novelistas, defendiendo lo contrario de lo que se ha escrito hasta hoy, se resolviesen animosamente a exponer a la multitud de los lectores el génesis de la famosa mentira de la mujer...

Esto sería, no solo un feminismo bello (puesto que se ha inventado esta palabra algo ridícula), sino también, y principalmente, una elevada obra de humanidad.

París, Enero de 1904.

El «Ventrero», procesado

Antesanoche llegó a nosotros el rumor de que el «Ventrero» había sido procesado.

Por no haber obtenido datos concretos, y por tratarse de un enemigo, no quisimos dar la noticia.

Ayer supimos que, en efecto, el señor juez del distrito de Sarrana, dictó auto declarando procesado a Mariano Guillot, conocido por el «Ventrero», en la causa que se instruye con motivo de los sucesos de la zona izquierda del río.

Se le exigen 5.000 pesetas de fianza para seguir en libertad provisional, y 2.000 para las responsabilidades penales del proceso.

Y se le suspende en el cargo de concejal.

«Pobre Ventrero! Si nosotros fuésemos la perversidad de sentimientos de su amigo y digno jefe el diputado honrado, nos esbarriaríamos ahora en él y le insultaríamos, y pediríamos que le envíen a presidio. Pero esto del insulto por sistema, del ensañamiento, de la monomanía del asesinato y del presidio, son privilegios de Soriano, que tiene la obsesión del presidio, porque su conciencia le dicta que lo merece y que así vez acaba en él, si no acaba en el Manicomio.

Nosotros, al ver al Ventrero en tan triste situación, le acompañamos. No da lástima.

Tantos años tras del acto, tantas derrotas, tantos miles de pesetas gastados en propaganda electoral, para que después de pasarse el fajón, a los veinte días del difrate de un cargo que le volvía loco de alegría, se le envíe al pantón del olvido voluntario.

Y es otra vez particular simple, como antes, el Ventrero, y sobre su cabeza pende la espada de la Justicia, con sus exigencias de fianzas, compromisos, disgustos, peligro de condena, etc.

Maldiga el malogrado Guillot la hora en que se le ocurrió engañar a sus convecinos.

Verdad es que el Ventrero no lo hacía por sus convecinos, sino por defender el su antiguo industria personal.

Pero ¡ay! que los tiempos cambian y cada vez se pone más feo y más difícil el negocio del matate.

Lo cual dará por resultado que todos los que odiamos el abominable impuesto de consumos, lo odiamos por la misma razón, es decir, por que todos tenemos sus rigores.

Porque actualmente, una lo odiamos por lo que nos pesa, por lo que nos agobia, y otros lo odian, pero por el odio que le tienen introducen los géneros en la ciudad sin pagar los derechos y luego los venden al pobre obrero a los mismos precios que los industriales dentro de la población. Y esto no está bien, caramba.

El que hace eso es aun más odiable que el Estado, pues al fin y al cabo, mal emplea el gobierno el dinero de los consumos, pero algo

lego a los municipios y a las necesidades de la nación; mas el que burta al Estado, no pagando los derechos de consumos, y luego se embellece el importe de esos derechos y vende tan caro como los que han pagado, eso, ese merece todos los calificativos que el Ventrero ha aplicado a los consumos y a la Empresa arrendataria, y aun otros calificativos más fuertes.

Y si, sobre todo ello, tiene el cinismo de predicar moralidad y de calumniar a los hombres honrados que tenemos la desgracia de pagar consumos, ó de tener nuestra casa ó nuestra tienda unos cuantos metros más adentro que él, entonces no hay palabra bastante dura en el Diccionario para calificarle.

Y si, además, engaña a sus convecinos haciéndoles creer que es posible lo imposible, que van a sufrir terribles perjuicios que no se han de experimentar, y que del arriendo es culpable quien no tuvo la culpa, y por medio de esas mentiras y de esas calumnias les irrita, les incita a los compromisos, induciéndoles a que incendien, asesinen y arrastran, y hace correr tiendas y parar fabricas y talleres, entonces merece la cárcel y algo más fuerte que la cárcel.

«Pobre Guillot! ¡Veinte días de la tan aspirada concejalía, y cargar con un proceso grave! Hay para enloquecer.

Pierda cuidado, que nadie se ensañará en él. El caldo debe siempre inspirar por lo menos compasión.

Protesta de los bomberos

Cuando resemamos el incendio ocurrido el pasado miércoles en la Feria, hubimos de protestar por su notoria injusticia, de los insultos y amenazas dirigidos a los honrados y valientes obreros que componen el personal de la brigada de Bomberos.

Los que alborotaban e insultaban, anticipadamente algunos, de propósito, el trabajo de los bomberos, lo habían obediencia a odios políticos y pasiones indignas, ó buscando la confusión para robar objetos.

Conforme han pasado los días, van aclarándose las responsabilidades que recae directamente sobre los jefes de la Brigada, y especialmente sobre el comandante de la misma, nunca sobre los bomberos, que en aquella noche adquirieron el lugar del siniestro con más prontitud que otras veces, y eso que siempre han merecido elogios por su celo y actividad.

Anoche nos visitó una numerosa comisión de bomberos, rogándonos que, en su nombre, protestásemos contra los que han falsado los hechos y han atribuido la importancia del siniestro a negligencia de los individuos de la Brigada.

Nosotros nos ratificamos en nuestro juicio acerca de lo que ocurrió en la noche del miércoles.

La responsabilidad cae por entero sobre el técnico, sobre el que debiera ser técnico, comandante de la brigada, a menos que éste pruebe, como ayer decíamos, que hizo las oportunas observaciones y que no se le atañieron.

Además, tal vez precise que el Ayuntamiento examine con detenimiento las condiciones de idoneidad de los jefes de la brigada, pues no parece que en los nombramientos se procedió cual se debiera, teniendo en cuenta las especiales aptitudes que se necesitan para desempeñar dichos cargos.

Conste, pues, que estimamos justísima la protesta de los bomberos, y que carecieron en absoluto de fundamento las censuras que se les dirigieron.

Y para que se vea cuánta razón les asiste, y nos asiste, bastará con que apuntemos el detalle de que antes pasaba dicha cuerpo revista tres veces por semana, y desde que murió el brigada Sr. Vizeaino no han vuelto a pasar revista alguna.

¿Qué es esto? ¿Para qué sirve el nuevo brigada? Preciso es que el Ayuntamiento se coupe en el asunto de tanta importancia, reemplazando a los jefes ineptos ó negligentes con otros que sean aptos y activos.

Unión Republicana

CLUB REPUBLICANO DE PATRAIX.—Esta casino celebrará junta general ordinaria

420 ALFONSO DAUDET... «Nuestros amigos están muy enojados por lo que sucede, y yo tengo la pena de oír hablar todos los días de mi hijo en términos bien penosos. El Sr. Rondic dice también en su carta que el aire de los talleres no te sienta, que teasa mucho, que estás pálido y flaco hasta dar lástima, y que les da vergüenza verdaderamente de mandarte hacer cualquier trabajo, de tal modo, al menor esfuerzo, te corre el sudor por la frente.

421 JACK... «Debo haber mucha humedad en esa isla. Además, si necesitas algo, escríbeme a casa de los Archambault. ¿Te queda todavía chocolate para mascarlo por la mañana al despertar? Para eso guardo todos los meses parte del dinero de mis gastos particulares. Sobre todo, trabaja. Piensa que llegará un día, y acaso no esté lejano, en que tu madre no tendrá más que tu brazo para apoyarse.

422 ALFONSO DAUDET... «Nuestros amigos están muy enojados por lo que sucede, y yo tengo la pena de oír hablar todos los días de mi hijo en términos bien penosos. El Sr. Rondic dice también en su carta que el aire de los talleres no te sienta, que teasa mucho, que estás pálido y flaco hasta dar lástima, y que les da vergüenza verdaderamente de mandarte hacer cualquier trabajo, de tal modo, al menor esfuerzo, te corre el sudor por la frente.

423 ALFONSO DAUDET... «Nuestros amigos están muy enojados por lo que sucede, y yo tengo la pena de oír hablar todos los días de mi hijo en términos bien penosos. El Sr. Rondic dice también en su carta que el aire de los talleres no te sienta, que teasa mucho, que estás pálido y flaco hasta dar lástima, y que les da vergüenza verdaderamente de mandarte hacer cualquier trabajo, de tal modo, al menor esfuerzo, te corre el sudor por la frente.

424 ALFONSO DAUDET... «Nuestros amigos están muy enojados por lo que sucede, y yo tengo la pena de oír hablar todos los días de mi hijo en términos bien penosos. El Sr. Rondic dice también en su carta que el aire de los talleres no te sienta, que teasa mucho, que estás pálido y flaco hasta dar lástima, y que les da vergüenza verdaderamente de mandarte hacer cualquier trabajo, de tal modo, al menor esfuerzo, te corre el sudor por la frente.

para la dación de cuentas y renovación de me-
dia directiva esta noche, a las nueve, por se-
gunda y última convocatoria. Se advierte que
los acuerdos que se tomen, serán válidos con el
número de socios que acudan. —El secretario,
Vicente Olmos.

TERTULIA UNION REPUBLICANA (ca-
mino del Grao).—En esta sociedad ha quedado
constituida la junta en la forma siguiente:
Presidentes honorarios: D. Nicolás Salme-
rón Alonso, D. Vicente Blasco Ibáñez y don
Adolfo Gil y Morfe.

Presidente efectivo, D. José Monsell (rele-
giado); vicepresidente, D. Ernesto Urlos; secre-
tario, D. Santiago Esplá Barba; vicesecretario
1.º, D. Francisco Monrabal; vicesecretario
2.º, D. José Mor; tesorero, D. Vicente Royo;
contador, D. Saverino Segarra; bibliotecario,
D. Vicente Belongar, y vocal, D. Francisco
Carbó.

COFENTES.—La junta directiva del Cen-
tro de Unión Republicana de Cofentes ha que-
dado constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: D. Nicolás Salme-
rón Alonso y D. Vicente Blasco Ibáñez.

Presidente efectivo, D. Pedro García Tej-
edor; vice, D. Vicente Salinas Pardo; secre-
tario, D. Vicente García Dafe; vice, D. José
Landete Jiménez; contador, D. Vicente García
Correcher; vocal: D. Vicente Correcher Co-
rrecher; D. Balbino Muñoz García, D. Antonio
Landete Correcher, D. José Pardo García, y
tesorero, D. Vicente Alba Tejedor.

Representante en Valencia: D. José Mu-
ñoz.

La junta directiva, en nombre de los socios
de este Centro, en su protesta a las ya forma-
ladas contra el nombramiento del traídor No-
zalada.—El presidente, Pedro García.—El se-
cretario, Vicente García.

Felicitación

Anoche recibimos el siguiente telegrama de
Madrid:

«Blasco Ibáñez.—Felicite a sus valientes
correligionarios por el justiciero resultado del
proceso de Benimaclet.

En nombre de los republicanos de Madrid,
Lucio Catalina.»

La huelga de forjadores

En su local social se reunieron ayer por la
mañana estos obreros en junta general para
dar cuenta de los delegados nombrados por las
sociedades obreras para intervenir en esta
huelga, de no haber podido realizar su cometi-
do por haberse negado a ello los patronos, cuya
intransigente actitud fué duramente censu-
rada.

Se acordó por unanimidad continuar la
huelga con más tesón si cabe que antes, ha-
ciéndola extensiva a todos los talleres que tra-
bajan en la actualidad.

Asimismo se aprobó que los delegados de
las Sociedades obreras, antes de dar por termi-
nada su misión, pidan una entrevista a los pa-
tronos, dándoles de plazo para contestar hasta
el próximo lunes, en cuyo día harán entrega de
sus poderes a las sociedades que los eligieron
y que serán convocadas al efecto por medio de
sus delegados con el fin de que tomen los acor-
dos que estimen oportunos.

La comitiva operante y enérgica al mis-
mo tiempo de estos obreros, ha interesado a
toda Valencia y en particular a las Sociedades
obreras que están dispuestas a apoyarles con
todas sus fuerzas, no siendo aventurado asse-
gurar que continuando los patronos en su intransi-
gente actitud, pudieran dar lugar a consecuen-
cias lamentables que deben a todo trance evitarse
accediendo a las justas y moderadas pre-
tensiones de los obreros.—La comisión nom-
brada por 29 sociedades de Valencia y Grao,
Vicente García, Joaquín García y Eusebio
Félix.

Noticias

Mientras aquí se dedicaban ciertos elemen-
tos a aprovecharse de la cuestión de los consu-
mos, para llevar al Ayuntamiento a un desastre
económico, el Estado está apresurado a los
municipios para que ingresen cuanto les toca
abonar por consumos.

Ya lo ven los que gritan ¡abajo los consu-
mos! Ni un centavo de impuestos al gobierno que
los ayuntamientos sufran conflictos por la admi-
nistración o el arriate de dicho impuesto. El
Estado exige puntualmente el cupo, y allí se
rompan la cabeza los ciudadanos y sus ediles.

Hay que elevar la patética. Los que sin ce-
rrar los ojos al impuesto de consumos, deben
detestar el régimen.

Trabaja contra el régimen es trabajar con-
tra un odioso tributo que agobia a los pobres.

y contra todos los privilegios que el régimen
mantiene.

Cebárase en los ayuntamientos, privándoles
de los ingresos que le corresponden por dicho
concepto, es un error enorme, es una obra
sucida.

Mañana insertaremos la conferencia que
anteayer dió en el Centro de obreros, el
ilustrado obrero folista Abello Montenegro.

Noticias eloquentes, en las que deben fijarse
los republicanos de Valencia:

De «La Publicidad» de Barcelona tomamos
los siguientes sueltos.

«Hemos sabido que parte de los que forman
en la cuadrilla que trabajan para ver si pueden
destruir la unión que existe entre los republi-
canos de esta ciudad, han salido para Valencia
y en las conferencias que han tenido con los
discólos de la ciudad del Turia, se ha resuelto
hacer esfuerzos titánicos para publicar un dia-
rio, con el deliberado objeto de sembrar la
cizaña en el campo republicano.

No nos importa saber de donde saldrán las
nubes, para mantener lo que se proponen los
disidentes; pero por los antecedentes que tene-
mos parece que andan de por medio en el
asunto algunas damas aristocráticas y ciertos
maestros llamados Uisios.

Vermos lo que sale de lo que lleva entre
manos el concejal republicano de esta ciudad
Sr. Mir y Miró, cuya actitud tiene juzgada ya
el partido republicano.

«Escriben de Valencia que el Sr. Mir y
Miró ha pasado unos días en dicha capital, con-
ferenciando con el Sr. Soriano.»

Lo que dice «La Publicidad» de Barcelona
coincide con otras noticias nuestras.

Previendo sin duda el diputado honrao su
total fracaso en Valencia, intenta probar suerte
llevando la perturbación y la calma a
Barcelona.

Pero no sabe que allí lo aplastarán a la
primera intentona.

Lo de consumos.

El juzgado de instrucción de Serranos, don-
de se siguen tres sumarios con motivo de los
sucesos desarrollados días pasados, dió auto
de procesamiento contra el concejal D. Maria-
no Guillot (a) el Ventoso, suspendiéndole en
el cargo de concejal y notificando esto al Go-
bernador y al Alcalde a los efectos oportu-
nos.

Ayer tampoco ocurrió ningún incidente en
la nueva línea del resguardo, y la guardia civil
continúa vigilando la zona de la misma.

Ayer tarde, una comisión de industriales,
vecinos de la calle de Sagunto, se presentó en
la Administración de Consumos en actitud or-
rrecta, pidiendo una entrevista con el señor
Salmea.

En ella los comisionados le pidieron que
retire las casetas que cubren la línea de aquella
barriada, porque perjudica altamente a sus
intereses, ya gravados en demasía por el esce-
sivo consumo que allí se realiza.

El Sr. Salmea les manifestó que por ahora
no podía atender a sus deseos.

Anoche decía «La Correspondencia», que
según impresiones tomadas en el Gobierno
civil, hoy se abrirán todos los comercios de la
calle de Sagunto, bajo la garantía de la guar-
dia civil.

Si se abren todos los comercios, bien; pero
si no se abren, parece mal a mucha gente que,
mientras los demás industriales han tenido y
tienen sus tiendas cerradas, sufriendo los per-
juicios consiguientes al cierre, el Sr. Mariano
Guillot haya introducido en el caso de la
ciudad muchos desfilotes de vino y de aceite.

Eso han venido a decirnos, añadiendo que
el que hace oír a los demás y exige que
nadie venda, lo primero que debe hacer es pre-
dicar con el ejemplo, no vendiendo él nada
absolutamente.

Como dijimos, mañana, a las tres de la
tarde, se efectuará el té con que los socios del
Centro Instructivo de Unión Republicana del
distrito del Puerto obsequian a los correligiona-
rios que han sido abuelitos por el proceso de
Benimaclet.

Al acto asistirán también los abogados de-
fensores D. Guillermo Julián y D. Juan Bar-
rral.

El Gobernador ha trasladado a la Diputa-
ción provincial una real orden de Gobernación
suspendiendo del cargo de diputado a D. Juan
Bort Olmos, procesado por el juzgado de San
Vicente con motivo del mitin político que se
celebró en la calle de Espartaco.

Esta suspensión injusta y arbitraria durará
muy poco. Nuestro querido amigo Sr. Bort
será repuesto dentro de muy breve plazo, por-
que sabrá defender su derecho en el absurdo
proceso de que se trata, obra de un gobernador
ignorante y strabilinario.

Anteanoche se celebró en el Circolo Repu-

blicano «El Pueblo», una semana velada litera-
ria y musical, en honor de su digno presidente
D. Julián Llopis, con motivo de haber sido ab-
suelto en la causa que, en unión de otros que-
ridos correligionarios, se le seguía por los su-
cesos de Benimaclet.

La parte musical estuvo a cargo de los re-
nombrados concertistas de guitarra, Sr. Santa-
maría y sus dos hijos, que ejecutaron admirá-
blemente las obras que figuraban en el pro-
grama.

El socio D. Vicente Parros dió lectura a
una hermosa y valiente poesía de nuestro com-
pañero Serrano Clavero, dedicada al partido de
Unión Republicana y al triunfo de nuestros
correligionarios, siendo ovacionado al termi-
nar.

El presidente, D. Julián Llopis, presenció
un fogoso discurso enalteciendo al partido de
Unión, dedicó eloquentes frases de estímulo a
los socios de dicho círculo, por el entusiasmo y
por el acto que realizaban en su obsequio, ha-
ciendo participes de dicho acto a los demás pro-
cesados.

Fué objeto de una entusiasta ovación al
terminar, recibiendo innumerables felicitacio-
nes.

El orfeón de Unión Republicana contribuyó
a aumentar el entusiasmo de los presentes, can-
tando con el gusto y afinación que le son pro-
pios, el himno a la «Unión» y «La Marsellesa»,
siendo muy aplaudidos.

Ayer se celebró el proceso de San Vicente
Mártir, con asistencia del Alcalde y de varios
concejales monárquicos.

Para poder hacer esto, el Alcalde Sr. Paig
ha tenido necesidad de suspender el acuerdo
tomado por el Ayuntamiento en la última se-
sión, y conseguir que el Gobernador le revoca-
se «tipo facto».

Para cometer esta arbitrariedad, se han
fundado el Alcalde y el Gobernador en haber
aprobado el Ayuntamiento la distribución de
fondos del mes, distribución que jamás se lee
en detalle, por lo que con manifiesta malicia el
Sr. Paig consignó que las desistidas pesetas
serían para la festividad religiosa. A pesar de
ello, entendimos que el Alcalde y el Gober-
nador han cometido extralimitación de funciones,
ya que al Ayuntamiento, solo al Ayuntamiento,
compete acordar la forma como se habrían
de gastar las desistidas pesetas.

Gracias al acendrado catolicismo del señor
Paig, los pobres de Valencia perdieron ayer
unas cuantias limosnas. Esa es la caridad de los
católicos.

Por lo que respecta a la sorpresa que el
Sr. Paig dió a los concejales republicanos con
la reducción incesionada de la distribución de
fondos, sólo diremos, que suponemos no se re-
pitará la suerte, pues pueden darle con la badi-
la en los nudillos.

Y si en las sucesivas distribuciones mensua-
les, cuando el alcalde la consignación para fiestas
religiosas y el Ayuntamiento no la aprueba, y
luego el Alcalde y el Gobernador revocan el
acuerdo del Ayuntamiento, y gastan la suma,
la arbitrariedad será más gorda, pues ambas
autoridades incurrirán en responsabilidad.

Ayer mañana se reunió en el Ateneo Cien-
tífico la sección de Ciencias pedagógicas para
tratar de asuntos generales y proceder a la re-
novación de la directiva. Después de breves
frases del Sr. Soler, presidente de la sección,
usó de la palabra el que lo es del Ateneo don
Alicio Caravaca, dedicando entusiastas elogios
al Magisterio, y ofreciéndole el apoyo moral
y material del Ateneo para que la sección logre
vida próspera en beneficio de la cultura pública.

La sección volverá a reunirse mañana a las
once de la misma, para la elección de la junta
directiva.

La Sociedad Recreativa Familiar, celebra
baile de trajes en el teatro de Pizarro, esta
noche de doce a cuatro de la madrugada.

Los socios pueden pasar por secretaria de
dicho teatro los días de baile, hasta las once
de la noche, a retirar sus respectivos pases.

La villa de Utiel ha premiado en la medida
de sus modestas fuerzas, el celo y patriótico
entusiasmo de su joven cronista, nuestro queri-
do amigo D. Miguel Ballesteros.

En la última sesión que aquel ayuntamiento
celebró, acordó ofrecer a dicho señor un
puesto honorario en la secretaria del municipio.

Consideramos acertado este acuerdo, pues
eso y más merece por su inteligencia el señor
Ballesteros, que con su talento y constancia
ha conseguido dotar a Utiel de un libro de his-
toria de reconocido mérito.

Nuestra enhorabuena al ayuntamiento y al
amigo Ballesteros.

El director general de Agricultura ha diri-
gido el siguiente telegrama a los gobernadores
de todas las provincias:

«Ruego ordeno al ingeniero agrónomo de
esta provincia que, sin pérdida de tiempo y

aprovechando las actuales podas de esos y he-
dos, que no deben estar terminadas aún en
todos los distritos de esa provincia, remita inme-
diatamente y en gran velocidad a Pamplona,
al ingeniero Sr. García de los Salimones, 10
sarmientos de cada una de las variedades de
vino de las propias del país que en las diferen-
tes zonas continúan principalmente las plan-
taciones de viñedo.

Deberán asimismo consignarle muestras tí-
picas de las tierras que caracterizan a cada
una de esas zonas, tomándolas del suelo a 80
centímetros de profundidad, y las del subsuelo
a 60. Bastará con 1 000 gramos de cada mues-
tra. Encarecidamente le ruego que cumplimen-
tado este servicio inmediatamente, telegra-
fíandome V. E. el día en que salen los sar-
mientos y las muestras.

La junta directiva del Ateneo Científico ha
acordado la reorganización de la antigua sec-
ción de Bellas Artes, que comprenderá a su vez
las de Música y Declamación.

También ha designado una comisión encar-
gada de organizar excursiones científicas y de
recorrido, que gestionará de las empresas ferro-
viarias una bonificación en el precio ordinario
de los billetes, y que no dudamos será un atrac-
tivo poderoso para los amantes de este género
de sport.

Al objeto de ofrecer el mayor número de
comodidades a sus socios, ha dispuesto el ar-
reglo y decoración de todos los salones mien-
tras nosotras ocasión propicia de trasladarse a otro
local que reúna mejores condiciones de capa-
cidad.

Igualmente se propone iniciar discusiones
científicas, abrir al público la biblioteca y cele-
brar una gran fiesta que quedará a cargo de la
sección de Bellas Artes.

En la Federación de Obreros Abaniqueros,
plaza de la Bocha, núm. 4, dará esta noche a
las nueve una conferencia, nuestro querido ami-
go el distinguido catadrático de la facultad de
medicina D. Rafael Mollá, desarrollando el
tema «Girugá popular».

El acto será público.

En el Casino Republicano de Paterna dará
mañana una velada el aplaudido transformista
tanmatá gico Sr. Baldomero.

Se invita a los señores socios y familias.

Mañana noche, a las nueve, el aplaudido
transformista Sr. Baldomero, dará una velada
en la tertulia de la Unión Republicana del camino
del Grao.

La Comisión provincial se reunirá el lunes,
También celebrará sesión las comisiones de la
Junta de Obras del Puerto para informar algu-
nos expedientes que han de resolverse cuando
se reúna en pleno dicha junta.

La sociedad Casino Republicano de Unión
del distrito del Museo celebrará mañana a las
nueve de la noche una velada artística literaria,
en la que tomarán parte algunos socios con la
lectura de escogidas poesías, y la parte artística
correrá a cargo del célebre guitarrista señor
Santamaría y sus dos hijos D. Eduardo y Sa-
bita Lolita, con el siguiente programa:

Primera parte.—«Lolita», vals polka, San-
tamaría; «Morayma», Espinola; «Sicío de Zra-
goza», Orts.

Segunda parte.—«Marcha turca», Raff;
«Cuarteto de «Rigoletto», Verdi; «Poupouri de
aires andaluzes».

Tercera parte.—«Po-ka de los oficiales», San-
tamaría; «Alexis-Valle»; «Complets franceses», Po-
lus.

Los intermedios serán amenizados con se-
lectas piezas, ejecutadas al piano.

Los socios con sus familias tendrán franco
acceso al salón de actos con solo exhibir el ta-
llón recibo del corriente mes.

El orfeón valenciano El Micalet celebrará
esta noche una velada teatral, en la que tomará
parte la distinguida alumna de la misma Con-
suelo Mayendia, que con tanto éxito debató en
el coliseo de la Princesa el miércoles último,
siendo muy aplaudida.

Se cantarán las zarzuelas «El Monaguillo»
y «Las Bravías».

La sección de cultivos generalisa de la Cá-
mara Agrícola de Valencia celebrará junta ge-
neral ordinaria, por segunda convocatoria, el
día 29 de los corrientes, a las seis de la tarde,
en su domicilio social, plaza de San Luis Bal-
trán, núm. 1, para la renovación de cargos de
la directiva.

El Sindicato central de vitiadores cele-
brará junta general ordinaria el día 30 de los
corrientes, a las seis de la tarde, en su domici-
lio social, plaza de San Luis Baltrán, núm. 1,
para la renovación de cargos de la direc-
tiva.

Las compañías de los ferrocarriles del Nor-
te y Mediodía han concedido una reducción de

cincuenta por ciento del precio de los billetes
que utilicen todos los que se hayan inscrito
para tomar parte en el Congreso Agrícola que
celebrará la Federación Agraria de las provin-
cias de Levante en esta capital del 3 al 6 del
próximo mes de Febrero, y como para utilizar
este beneficio hay necesidad de remitir a las
dichas compañías una relación de los congre-
sistas, expresiva de sus nombres, apellidos y
puntos de procedencia, y es urgente la práctica
de esta diligencia por el poco tiempo que queda,
se interesa a los que deseen concurrir a este
Congreso y residan fuera de Valencia, se apre-
suran a inscribirse en la Secretaría de la Federa-
ción, plaza de San Luis Baltrán, 1, manifi-
stando el punto de su procedencia, para que
puedan ser incluidos oportunamente en la rela-
ción expresada, que ha de remitirse a las Com-
pañías el día 24 de los corrientes.

Comunican de Madrid que el ministro de la
Gobernación ha firmado una real orden bene-
ficia para la guardia civil, en la que dispone
que en lo sucesivo y en todas las concentracio-
nes que se hagan por orden superior cobren
plus los jefes, oficiales é individuos de dicho
cuerpo, sea dentro ó fuera de la provincia en
que presten sus servicios.

Ya era hora de que cesasen los abusos de
que en este sentido han sido víctimas los guar-
dias.

La velada teatral celebrada anoche en la
Asociación de Obreros en General resultó con-
currida, y la señorita Mestre y los Sres. Soto,
Pordomingo y Nacher, en el desempeño de sus
papeles, estuvieron muy bien.

Los entreactos fueron amenizados por la
señorita Miquel y el notable profesor de piano
D. Manuel Mondragón, que ejecutó el siguiente
programa: «Sinfonía «La bohème», «Marcha in-
diana», «Carmen» y «Doble Aguila».

El Sr. Mondragón fué muy aplaudido y de-
mostró sus conocimientos musicales.

La Sociedad La Pina celebrará hoy, de doce
a cuatro de la madrugada, baile de trajes en su
domicilio, calle de Vera, núm. 8.

La Tertulia de Unión Republicana del ca-
mino del Grao, nos ruega hagamos público el
acuerdo tomado por dicha sociedad de felicitar
a la comisión municipal de Alcabradó, por
haber conseguido que las luces del citado cami-
no permanezcan encendidas toda la noche, me-
dida que ante agradecer, por reportar gran-
dísimo beneficio a todos los vecinos de aquella
extensa zona.

Nos dicen de Padralva que los correligiona-
rios de dicha localidad, aprovechando la visita
del obrero del distrito de la Misericordia Joa-
quín Pallás, le suplicaron diese una conferen-
cia.

Esta se celebró en casa de nuestro amigo
amigo D. Severino Navarrete.

El Sr. Pallás recomendó la unión y el esta-
blecimiento de un Centro Republicano, comba-
tiendo al caciquismo.

Fué muy aplaudido.

LAPIDAS Avellanas, 5
J. Barroso Ayala

GRANJA MORODER.—MONCADA.—La-
che pura de vases a domicilio; medio litro, 25
céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encor-
dos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y
Palomar, 16, y en la ferratería de D. Ernesto
Ferrer, Barceá, 1.

CIVILIZACION.—Caminar diariamente
mucho, beberse con frecuencia y tener pocas
las ropas interiores al descansar, son necesida-
des para los asmáticos y para las personas que
padecen languidez, palpitación, escalofríos, ja-
quecas, vértigos ó sueños intranquilos; además
de que deben alimentarse bien.

Para curar el estreñimiento, lo mejor es co-
mer purés de legumbres, y principalmente de
lentejas ó de frijoles ó de alubias, la vez que
los alimentos generales.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos
deardor del estómago, calambres estomacales ó
intestinales, y todos los demás síntomas de indi-
gestión ó de fermentaciones accidentales se alivian
en diez minutos con tomar dos obleas
radicalmente se curan con tomar un solo estu-
che, y las dispepsias, por crónicas que sean, se
curan con tomar tres ó cuatro estuches de legi-
timo DIGESTIVO MOJARIETA, que es el úni-
co verdadero gastro intestinal completo y
está universalmente confirmado superior á todos
los otros para curar las enfermedades del estó-
mago.

Notables efectos.—El mareo de mar, la di-
latación del estómago, vómitos, prostración,
días, agras de boca, diarreas, disenterias y pa-
sajes gástricos, se curan con el «Elizir Estoma-
cal de Saiz de Carlos».

Las pastillas Croppo, calman los tos es

no siempre debe ser cómodo, y que sería más
agradable correr el bosque con el guarda; pero
debes recordar lo que el señor d'Argenton te
decía: «La vida no es una novela.» El sabe so-
bre eso alguna cosa, el pobre querido amigo;
pues la vida se muestra bien dura para él, y su
oficio es aun mucho más terrible que el tuyo.

«¡Si supiera a qué bajos celos, a qué sordas
conspiraciones ese gran poeta está sujeto! Tie-
nen miedo de su genio y quieren impedirle dar-
se a luz. Adivina lo que le hicieron hace un
mes, en el teatro Francés! Recibieron una pieza
que es, ni más ni menos, su «Hija de Fausto»,
de la que a buen seguro habrás oído hablar.
Naturalmente que no es su obra lo que le han
tomado, puesto que todavía no está escrita,
año a año, su pensamiento. ¿De quién sospe-
char? Está rodeado de amigos fieles, que se
sacrificarían por su porvenir. Hablamos pensa-
do un momento en la tía Archambault, que
siempre está escuchando por las cerraduras con
sus ojos de hurón; pero cómo se las habría
arreglado para retener en la memoria el plan
de la obra, referiría a los interesados, ella que
apenas sabe una palabra de francés?»

«Sea como quiera, nuestro amigo ha estado
muy afectado por esa nueva decepción. Ha
tendido, en esos momentos, hasta tres crisis por

su espíritu a los deseos que le asediaban. De-
seaba conservar todas sus fuerzas, todos sus
pensamientos, para el fin y objeto que su madre
le indicaba.

—Tienes razón, hijo mío,—le dijo Rondio.
Los libros te llenan de viento la cabeza. Eco
te distrae del trabajo. No hay necesidad de sa-
ber tanto en nuestro oficio; y puesto que tienes
la firme voluntad de aprenderlo, he aquí lo que
te propongo. Trabaja en este momento por la
noche, y aun el domingo. Si quieres, ven con-
migo; sin dejar mi obligación te enseñaré a
trabajar el hierro. Quizás seré más paciente y
más dichoso que Labescan.

A partir de aquel día se hizo así. Tan pron-
to como acababan de comer, el ajustador, en-
cargado de un trabajo especial, llevaba al mu-
chacho con él a la fundición desierta, silencio-
sa, recogida como si estuviera renunciando nue-
vas fuerzas para la labor del día siguiente. Una
pequeña lámpara puesta en un tablado, alum-
braba únicamente el trabajo del padre Rondio.
El resto del taller quedaba sumergido en una
sombra fantástica en que la luna corta los ob-
jetos por masas, sin precisarlas. Todo eran
salientes y cortaduras a lo largo de los muros
dónde los útiles estaban apoyados. Los tornos
se alineaban en largas hileras. Las cuerdas,

nos contar mucho tiempo con esa mujer. El
señor d'Argenton desconfía de ella. La cree
pagada por sus enemigos para robarle los asun-
tos de sus libros y de sus obras teatrales. Pa-
rece que eso no es un vo te abrazo y te amo,
Jack de mi corazón... Todos esos puntitos son
otros tantos besos que te envío.»

Por las páginas de esta carta, Jack recono-
ció distintamente dos caras, la doctoral de
d'Argenton distando, y la de su madre, de su
madre entregada a sí misma y que de lejos le
halagaba con sus caricias. ¡Cuán oprimida es-
taría la infeliz mujer!

La imaginación de los niños que transfor-
ma los pensamientos en imágenes, sugirió a
Jack la idea de que su ídolo—se llamaba aun Ida
para él,—encerrada en la torre de «Parva
domus», le llamaba en su ayuda como un liber-
tador.

«¡Oh! sí, iba a trabajar, a vencer sus repug-
nancias a convertirse en un buen obrero, apre-
tando de firme y ganado bien su vida, para
arrocarse de allí a su madre libertándola de una
excruciable tiranía. Y desde luego, cerró todos
sus libros, poetas, historiadores, filósofos, en la
caja del Sr. Rivals, que clavó bien clavadas por
temor a la tentación. No quería leer más; atrir

dia. Debo decirte que el señor Hirsch ha mos-
trado en todo esto un celo extraordinario; y
es una fortuna que lo hayamos tenido cerca de
nosotros, pues el señor Rivals continúa estun-
do de hocico. ¿Comprendes que no haya venido
una sola vez a saber noticias de nuestro pobre
enfermo? A ese propósito, querido hijo, es ne-
cesario que yo te diga una cosa; hemos sabido
que estabas en gran correspondencia con el
doctor y con la pequeña Cecilia, y debo pre-
venirte que el señor d'Argenton no ve eso con
buenos ojos.

El Sr. Rivals puede ser un hombre excelen-
te; pero es un espíritu rutinario, retrógrado,
que no teme distraer, aún en presencia nues-
tra, tu atención de lo que manifiestamente era
tu vocación. Además, y para que lo sepas, hijo
mío, en general, es preciso no tener relaciones
sino con las gentes de su igual, de su oficio; y
estar tanto cuanto sea posible, siempre en su
medio ambiente.

Sin eso, se corre el peligro de descorato-
narse, de dejarse llevar por toda clase de aspi-
raciones quiméricas, que acaban por formar
existencias sin clasificación legal.

«Respecto a tu amistad por la pequeña Ce-
cilia, el Sr. d'Argenton encuentra todavía, y yo
soy completamente de su parecer, que esas son

Zarparrilla iodurada del Dr. Greus

Soberano purificador de la sangre y de los humores; cura los estados herpéticos, reumáticos, hemorroidales, etc.

Solución de fosfato de hierro

DEL DR. GREUS

Este producto ferro-fosfato es un poderoso tónico de células, nervios, y del glóbulo rojo, está principalmente indicado en los siguientes casos:

Levadura de cerveza granulada medicinal

DEL DR. GREUS

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastritis, enteritis, diarrea infantil, dermatosis, etc.

noto y modifican favorablemente los sistemas del catarro. — Caja, 1 50 pesetas en las farmacias.

Mesotan Bayer

para curar con gran prontitud y seguridad el Reumatismo muscular

El legítimo jarabe Climent Salud cura anemia, escrófula, tisis e inapetencia.

En el favorecido triquet de Pelayo se jugará hoy, a las tres y media de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos, a escalera y por encima enreda, entre los famosos pelotaris siguientes: Chiquet de Simat y Gallo de Dacia (azules), contra Bautista de Paterna, Arturo de Id. y Chistat (rojos).

Clinica de Masaje. — Obesidad, delgadez exagerada, esterilidad, enfermedades crónicas. Tratamiento eficaz. Claret, 11, principal.

El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia celebrará baile de sociedad mañana, de diez a una.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolver en la boca las Pastillas Morolló, es el remedio más seguro e inofensivo para combatir los resfriados, tos, catarrós, asma, etc.

No hacen milagros las Fillozas de Vida del doctor Ross (como algunos otros remedios), pero dan buen resultado en las enfermedades para las cuales se indican eficaces (estómago, hígado, la sangre y el estreñimiento).

Las señoras más elegantes de Europa, reconociendo por experiencia general las virtudes higiénicas en el Jabón Zotal Inglés, lo han adoptado en sus tocadores como el único jabón que posee a la vez de su fuerza, la propiedad higiénica de preservar el cutis de toda clase de «erupciones y manchas rojas», armonizando la piel de la cara, manos y pechos. La mejor recomendación es la propia. — Farmacias y droguerías.

LA GUTEMBERG. — Compañeros: Se os convoca a junta general ordinaria, que se celebrará mañana a las diez de la mañana, en el domicilio social Centro Tipográfico, Don Juan de Villarrasa, 12 (Palacio de Paroent), interior derecha, con objeto de renovar los cargos de media junta directiva y presentar cuentas, con arreglo al artículo 30 del reglamento.

CONFITEROS Y PASTELEROS. — Esta Sociedad celebrará el 26 del actual junta directiva para dar posesión a la nueva junta y tratar otros asuntos de interés. — El presidente, Miguel Rosell.

BRONCISTAS Y LAMPISTEROS. — Se convoca a junta general a todos los individuos pertenecientes a la sociedad de Broncistas y Lampisteros y sus similitares para mañana con objeto de tratar asuntos de gran interés para la misma. — La directiva.

MU BLES CURVADOS. — Se convoca a junta general para mañana a las diez de la mañana con objeto de tratar asuntos de gran interés. Se encarga que acudan todos los que sean socios y no socios; como es segunda convocatoria será válidos los acuerdos que se tomen. — El secretario, C. González.

PEONES ALBANILES LA ESCUADRA. — Mañana se celebrará junta general a las diez de la mañana en nuestra casa social, calle del Mar, núm. 113, para tratar asuntos de gran importancia. — Compañeros: No faltéis Salud y compañerismo. El secretario, Gabino Sanz.

CONFITEROS EN MADERA. — Esta sociedad celebrará junta general mañana a las diez de la mañana para tratar asuntos de mucho interés respecto al taller colectivo que ya está en marcha.

Esperamos no faltéis ninguno absolutamente, porque vuestra presencia es necesaria en la explotación. — El secretario, P. Peñarocha.

PEINEROS. — Se convoca a la sociedad de Peineros por segunda convocatoria a junta general ordinaria para mañana a las diez de la mañana en el Centro de Federación Obrera, Escaudra, 2. Por ser asuntos de mucho interés para la sociedad, se encarga la más puntual asistencia. — La directiva.

CARPINTEROS. — Compañeros: Mañana se celebrará junta general a las diez de la mañana en la Casa del Pueblo, calle de Eusebio, 2, para tratar asuntos de organización y de protección a los obreros en caso de enfermedad y escasez de trabajo, y someramente dos delegados para la sociedad de albaniles para solucionar el conflicto de consumos.

Se encarga la puntual asistencia a todos los compañeros, y serán válidos los acuerdos en el número que agudan. — El secretario, José M. Rodríguez.

CERRAJEROS. — Se convoca a junta general extraordinaria que se celebrará mañana a las diez de la mañana para tratar asuntos de mucho interés. — La directiva.

Teatros

PRINCIPAL. — Han comenzado los ensayos en este teatro. Hoy llegará el maestro Mascheroni.

PRINCESA. — Anoche fué un lleno en este coliseo, y no cabe duda que es debido a la zarzuela «La Camarera», que tan felicitosamente interpreta Julia Gómez.

«El General» se hará popular y dará muy buenas entradas a la empresa. Se nos asegura que la Bella Belén debutará como tiple en dicho teatro el lunes próximo.

APOLO. — «La Bohème» por la tarde fué otro éxito para la compañía, especialmente para la Corti, que hizo la Mimi superlativamente; que tanto ha aplaudido nuestro público. También oyeron demostraciones de agrado la señorita Benavente y los Sres. Benavente y Romeo. Todos fueron llamados a escena con el maestro Baratta.

Por la noche cantó la segunda «Andrea Chenier». El público apreció mejor las bellezas de la obra, y entre ellas el monólogo de Gerard en el tercer acto, que es hermoso y lo dice muy bien el Sr. Gil Rey.

La Corti, incesante, diciendo primeramente, y demostrando que es artista inspirada y de valía; y el tenor Granados, valiente y acertado. Por el inspirado dúo final, fueron ovacionados y llamados a escena repetidas veces, obteniendo también los mismos honores el maestro Baratta.

Para esta noche se anuncia «Rigoletto». RUZAFÁ. — Anteanoche estrenó «La inclusera». Es una obra de las que no sobrepasan del montón, de las que no hacen una temporada. El público la admitió benevolente, dedito cándido algunos aplausos, y esto, para el fidal autor, que es el de cobrar trimestres, ya basta.

La música es insulsa. ¡Cómo no, si en ella ha puesto mano Quilist! La interpretación fué muy buena. Al tipo de Eleuterio que hacía Patricio León, no le cabe interpretación mejor.

Las señoritas Bordás y Ramón como siempre, tan artistas y tan guapas. Los demás bien.

A pesar de lo dicho, «La inclusera» durará en el cartel, pues el público asirio y a eso va al teatro.

«EMILIO ZOLA». — El próximo domingo y lunes, la compañía dramática de la empresa Montiel, pasea al teatro de Alberique a dar dos representaciones del grandioso melodrama «Emilio Zola».

Sabemos también que dicha compañía prepara para la próxima semana el estreno en Valencia, en el mismo teatro de Apolo, del grandioso melodrama «La cruz de brillantes».

Publicaciones

«NUEVO MUNDO» publica en su número de esta semana las siguientes informaciones gráficas:

«La zarzuela»; María Guerrero, Díaz de Mendoza; escenas culminantes de la obra. — Los príncipes de Baviera. — La fiesta de San Antón. — El baile de la Caridad: la comisión organizadora. — González Serrano. — Miss Alix «brizando el rizo». — La escuadra inglesa en Gibraltar. — La cañada de Guadarrama. — El pantano de Guadalecía. — Luz García Soria. — El museo de pinturas de Córdoba, etc., etc.

La parte literaria la firman Canale, Zeda, Miquis, Taboada, Pareja Serrada, Luis de Tapia, Román Salmeró, Bonnat, López Gálzarro, Félix Méndez y otros.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL. — El juramento. — A las 8 30

TEATRO DE LA PRINCESA. — El cuñao de Rosa. — La zarzuela. — El general. A las 9.

TEATRO RUZAFÁ. — El puñao de rosas. — La inclusera. — La divina. — A las 9.

TEATRO APOLO. — Rigoletto. — A las 9.

SALON NOVEDADES. — Cuadros de cine-matográfico entre ellos, «Don Quijote de la Mancha» y el notable «Robinson». — La notable artista Carmen Calvo. — A las 7.

PABELLON JAPONES situado en la feria. — Las hermanas Valencianas completistas y bailarinas. — Las hermanas Parkinson bailarinas españolas. — ¡Éxito! La Bella Belén.

El puerto de Valencia

Movimiento de ayer

Vapores entrados: Vapor Opal, de Burriana, de tránsito; vapor Comercio, de Cetta, con pipas vacías; vapor Santiago, de Barcelona, con cargamento general.

A los enfermos de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del silencio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las inflamaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal. Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

Gran plantel de olivos

de todas clases a precios económicos, en el huerto de flores, calle de Santo Domingo, Suroeste. Para más datos dirigirse a Manuel Alberola.

Por telégrafo y teléfono

Negativa de Maura

El Sr. Maura ha negado las frases que le atribuye «El Liberal».

Aunque reina normalidad en Tarragona, mostrase preocupado por la intranquilidad moral y se propone estudiar las peticiones presentadas para conceder las que sean justas.

Nuevo consultorio

Se ha inaugurado el primer consultorio para niños de pecho, establecido en la calle Ancha, núm. 83.

Lo ostentan los marqueses de Casa Torres, y la dirección facultativa está a cargo del distinguido médico Dr. Ulecia.

Ha asistido la familia de D. Alfonso y gran número de invitados.

Entierro de Ferreras

Se ha verificado esta mañana la traslación al cementerio del cadáver del ilustre periodista Sr. Ferreras.

El acto ha resultado brillantísimo. El duelo lo presidieron los Sres. Azcárraga, Maura, Urquiza, D. Daniel López, director actual de «El Correo», y un individuo de la familia del finado.

Los redactores de este periódico bajaron a hombros el cadáver desde la casa mortuoria a la carroza fúnebre.

En igual forma fué trasladado desde la iglesia de San Isidro, donde se dijo una misa, a la sepultura.

Figuraban en el acompañamiento señores, diputados, periodistas y literatos.

Cerraban la comitiva un centenar de carrujas.

Lo que dice Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra ha dicho que prepara algunos traslados de secretarías de Gobierno civil.

Ha negado que haya temores de crisis por motivos del proyecto de escuadra.

Este ha sufrido modificaciones sólo de detalle.

Todo el gobierno se halla en perfecta unión, y puede asegurar que si la crisis viene será de fuera a dentro y no de dentro a fuera.

La Fábrica de Tabacos

El diputado a Cortes Sr. Gazmán, ha visitado hoy al ministro de Hacienda para hablarle de la Fábrica de Tabacos de Valencia.

Se ha extendido en consideraciones acerca de la forma de componer la junta que ha de intervenir en la construcción, significando la conveniencia de que sea ésta parecida a la que actuó en la construcción de la Cárcel Modelo.

Al efecto le ha dejado una nota de las entidades que deben formar parte de la misma.

El Sr. Osma ha ofrecido abordar todo lo posible los trámites para que empiecen cuanto antes las obras.

La derreta de Cavite

París. — «Le Moniteur de la Flotte» inserta declaraciones de un almirante francés, asegurando que la escuadra española no fué tirada a pique por Dewey en Cavite, sino que los mismos marinos españoles, viendo que los buques resultaban imposibles para el combate, abrieron vías de agua para que se hundieran, emulando con ello a los héroes de Sagunto y de Numancia.

Corrobora esta afirmación el hecho de que en los buques cuyos cascos se han puesto a flote, no se han encontrado averías producidas por las balas de la artillería norteamericana.

Fallecimiento

Ha fallecido el catedrático de Derecho económico de la Universidad central D. Ignacio Morales.

Conflicto en puerta

Valladolid. — Los estudiantes de Medicina se hallan disgustados por impedírseles visitar todas las salas del Hospital conforme dispuso el conde de Romanones.

El aviso a los diputados

El Sr. Romero Robledo ha recibido en el Congreso la visita de muchos diputados de la mayoría.

Los tés de la Presidencia

La recepción de las mayorías que el domingo se celebrará en la Presidencia, comenzará a las nueve de la noche y terminará a las once.

No se invitará particularmente para no obligar a que concurran a quienes no crean conveniente asistir.

Maura y Romero

El «Diario Universal» dice que, sean o no ciertas las palabras que atribuye a Maura «El Liberal» acerca del aprehimiento a Romero, lo cierto es que Maura, cuando en la intimidad no encarna acremente a Romero Robledo, déjase de que con tanta frecuencia se ponga al habla con los personajes conservadores que se aprehen a dar la batalla al gobierno.

Balances del Banco

El balance verificado en el Banco, ha dado el resultado siguiente:

Han aumentado: El oro, 119 357 pesetas. La plata, 1 445 200.

Las cuentas corrientes, 3 087 151. El efectivo del Tesoro, 2 531 243.

El bronce, 33 944. Las aduanas, 628 485.

La circulación de billetes ha disminuido en 1 589 800 pesetas.

Tristes recuerdos

El «Diario Universal» publica un artículo de tópicos vivos contra el general Linera.

En él la recuerda lo de Santiago de Cuba.

Otro fallecimiento

Barcelona. — Esta mañana, a causa de un

ataque de apoplejía, ha fallecido el propietario director de «El Diluvio», D. José Lurrial.

El entierro, que se verificará mañana, será puramente civil.

Los obreros del mar

Comunican de Santander que la huelga de los obreros del mar ha empeorado.

Noticias recibidas de Gijón dicen que el alcalde no deja acercar a los buques a los obreros huelguistas.

A ello se debe que las tripulaciones no hayan abandonado todavía los buques.

Sin embargo, los marineros abandonan aisladamente las embarcaciones.

Hoy se han ausentado del vapor «Juliano» dos fogoneros.

Los huelguistas celebran sesiones dobles diariamente en el Centro Obrero.

A la de hoy concurrieron dos anarquistas, que fueron expulsados del local.

Los representantes del comité central de Bilbao no han sido hallados por la policía, y por eso algún periódico decía que no han venido a esta capital.

Tranquilidad

Barcelona. — Comunican de Tarragona que la población presenta aspecto tranquilo.

No se cobran derechos por consumos. — Mi quer.

Quadrilla de malhechores

Comunican de Basna (Córdoba), que en el cortijo llamado del Barranco, se presentó ayer una partida de cinco malhechores armados.

Después de amarrar a tres operarios, llevaron las esbalerías y muchos efectos del cortijo.

El vecindario está alarmado.

Los civiles salieron en persecución de los bandidos.

De Palma

En el puerto de Mahón halláase varado un pailebot francés.

El temporal le ha causado enormes destrozos.

Salvóse la tripulación.

Huelga

Gijón. — Ha empeorado la huelga de obreros de artes gráficas.

La gerencia ha despedido a todos.

En vista de esta intemperancia, los obreros trataron de ajustar conciliaciones.

Hay muchos desahucios.

Penal en proyecto

En Granada trátase de construir un penal. Océase que los pueblos contribuirán a este propósito.

La Publicidad, denunciada

Barcelona. — Ha sido denunciada «La Publicidad» por la reproducción de un artículo titulado «Maura separatista y el partido católico filibustero». — Miquel.

Efectos de un título

Esta tarde circuló el rumor de que los villaverdistas habían recibido orden de Villaverde de asistir al té presidencial y ser perfectos ministeriales.

La noticia acogióse con desconfianza, porque los villaverdistas han pasado los días hablando pastes del gobierno.

El rumor acentuóse a última hora de la tarde, cuando se supo que era exacto.

En seguida vino al recuerdo de todos la concesión de grandezas a la esposa del señor Villaverde.

Dijose que el cambio de frente de los villaverdistas había sobrevenido después de la conferencia de Villaverde con Silveira.

«La Epoca» confirma la nueva actitud de los villaverdistas, publicando las declaraciones de Villaverde.

Dice que no aceptará la responsabilidad de que se debilite el gobierno, que puede prestar aún grandes servicios a la patria y a la monarquía.

Si para conservar la unión hubiera que hacer algún sacrificio de aquellos que pueden exigirse a un hombre de su historia y sus convicciones, no vacilaría en hacerlo.

Tampoco es cierto que exista ninguna inteligencia política entre Villaverde y Moret.

Sólo existe — dice — una coincidencia en apreciar la solución que debe darse a algunos problemas económicos.

Dice que asistirá al té de la Presidencia y verá con gusto que vayan sus amigos.

Todas estas noticias han dado origen a diversos comentarios, salpicados de grandes ironías.

El «Diario Universal», ocupándose del origen de la contraorden a los villaverdistas, dice que no quiere creer que se conceda el título de grande de España a la esposa del Sr. Villaverde, pues recientemente no se le ha concedido a la hija del Sr. Sagasta, no pudiendo compararse los méritos y servicios prestados a la monarquía y al país por éste a los prestados por Villaverde.

Si nos equivocamos — añade — la opinión tendrá derecho a preguntar si en las altas esferas se ha establecido la ley de castas para los políticos españoles, ó si Maura dispone de la facultad de salvar las dificultades con que tropieza en su gestión, aconsejando al rey y medidas tan injustificadas como la concesión de dicho título.

La reforma electoral

En el proyecto de reforma electoral parece se establece un censo permanente sobre la base del censo de población formado por el Instituto Geográfico.

Consideráase en dicho proyecto como deber el derecho electoral.

Impónense penas, incluso la de inhabilitación para cargo público, a quienes no voten deter más de número de años.

Modifícanse esencialmente las juntas centrales, provinciales y municipales del censo.

A la central se le confiere el derecho de intervención, como cuerpo consultivo, en las actas declaradas graves.

La junta central estará formada por letrados ajenos a la lucha política.

Estará presidida por el presidente del Tribunal Supremo y formarán parte de ella los presidentes de la comisión de organización, colegio de Abogados, junta de Reformas sociales y director del Instituto geográfico.

Las juntas provinciales y municipales tendrán análoga estructura.

Para las presidencias y constitución de las mesas electorales se establece que además de

los interventores de los candidatos habrá un presidente y dos adjuntos.

Para designarlos se formarán tres listas. Una, de quienes posean algún título académico.

Otra de los primeros contribuyentes. Y otra de compromisarios para senadores.

También se ocupa de la proclamación de candidatos, a petición del interesado, previa fianza en metálico, cuando el candidato carezca de certificaciones expedidas por las mesas.

Estado de la huelga

Continúa las negociaciones entre los navieros y los obreros del mar declarados en huelga.

Encuéntrese ambas partes inclinadas a ceder en sus respectivas pretensiones.

Contra la plaga de frailes

La Agrupación eccliar republicana celebrará mañana un mitin para protestar de la invasión de los frailes de Filipinas.

La Deuda de Ultramar

Ante la submisión de presupuestos del Congreso, han informado los representantes de los acreedores de las deudas de Ultramar.

Han pedido la supresión de la división y las subastas que establece el proyecto.

Vivas a Salmerón

Cáceres. — Se ha verificado el mitin canalista.

El Sr. Canalejas ha pronunciado un extenso discurso, siendo aplaudido.

Un orador que vitoreó al Sr. Montero Ríos se encontró con la sorpresa de que el público contestó con estruendos vivas a Salmerón.

El Sr. Canalejas se levantó para decir al público que no podía darse en el local vivas contrarios al partido liberal.

Los retirados

Ha informado ante la submisión de presupuestos del Congreso una comisión de la Asociación de retirados.

Ha solicitado que se incluya en los presupuestos los créditos anteriores a la última guerra, de los cuales se había prescindido.

Dicha submisión volverá a reunirse el lunes para examinar el dictamen de la comisión que ha estudiado seis enmiendas que se han presentado.

A Madrid

Barcelona. — En el expreso marcharán mañana a Madrid los diputados de la Unión Republicana Sres. Barroix y Lletget. — Miquel.

Disgusto entre militares

Entre los abogados pertenecientes al cuerpo jurídico militar hay algún disgusto porque no se ha proveyo una plaza de consejero togado del Supremo creada en los presupuestos, que producía un ascenso.

El general Linera se ha limitado a que la desompeñe en comisión un auditor general.

Oruz renunciada

Le ha sido concedida la gran Cruz de Alfonso XII al Sr. Ruiz Giménez.

Este la ha renunciado para no renunciar al acto.

El nombramiento de Nozalada

Nada se ha resuelto todavía sobre si se presentará el lunes al Congreso la proposición incidental relativa al nombramiento de Nozalada.

El monumento a Robert

Barcelona. — Los catalanes trabajan activamente para que resulte solemnemente el acto de colocar la primera piedra del monumento al doctor Robert.

Una mesa coral ejecutará el «Himno a Robert».

Este acto se celebrará el día 30.

La Cámara francesa

París. — Han comenzado las sesiones del Congreso con gran concurrencia.

Se habían adaptado severas medidas.

Españoles la interpelación sobre la expulsión del abate Delsor.

